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é o novo 
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O empreendimento de 
quatro termelétricas flutuan-
tes na Baía de Sepetiba, no 
Grande Rio, segue incerto e 
criticado por ambientalistas. 
Com capacidade para gerar 
560 Megawatts (MW) de ener-
gia elétrica a partir da queima 
de gás natural, as usinas admi-
nistradas pela empresa turca 
Karpowership operam desde 
outubro do ano passado, mas 
enfrentam ações judiciais.  

No dia 16 de fevereiro, a 
Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel) decidiu sus-
pender a outorga de funcio-
namento das termelétricas, 

que havia sido concedida em 
agosto do ano passado, devido 
a atrasos no cronograma de 
sua operação. Apesar disso, 
as usinas continuam funcio-
nando por força de uma deci-
são da 4ª Vara Federal de Bra-
sília, que suspendeu o ato da 
Aneel.

Mas esse não é o único obs-
táculo que o empreendimento 
enfrenta. Há ainda ações tanto 
na Justiça Estadual quanto na 
Justiça Federal.

O parque termelétrico é 
composto por quatro embar-
cações geradoras de energia e 
um terminal de regaseificação 

(que transforma gás líquido 
em um produto gasoso nova-
mente), todos ancorados pró-
ximos ao Porto de Itaguaí. O 
empreendimento conta ainda 
com uma linha de transmissão 
de 14 quilômetros, com 36 tor-
res, que foram instaladas no 
mar e em área de mata.

O funcionamento das 
quatro usinas foi autorizado 
em um leilão de energia de 
reserva, ocorrido em 2021. O 
Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Ibama) 
delegou o processo de licen-
ciamento ambiental ao Ins-

RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 1o DE MARÇO DE 2023
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ientistas podem 
ter descoberto um 
novo remédio que 
promete ser a ‘bala 

de prata’ contra formas gra-
ves da Covid-19. Chamado de 
Interferon lambda peguilado, 
o medicamento reduziu pela 
metade as chances de um pa-
ciente com a doença ser hospi-
talizado, se mostrou eficiente 
para anular todas as variantes 
do vírus e ainda pode ser mais 
prático e barato que outros re-
médios já usados.

Os resultados apareceram 
após ensaios clínicos de fase 
3 feitos no Brasil e no Canadá 
entre 2021 e 2022 e publica-
dos neste mês na revista cien-
tífica The New England Jour-
nal of Medicine, uma das mais 
importantes da área.
• A pesquisa foi feita com 2 

mil voluntários que testa-
ram positivo para Covid e 
foram atendidos na rede 
pública de saúde com sin-
tomas leves a moderados - 
desses, 84% estavam vaci-
nados;

• No Brasil, mais de 30 cida-
des participaram do estudo 

(a maioria em Minas 
Gerais);

• 931 pacientes receberam 
uma dose de Interferon 
lambda e outros 1.018 rece-
beram placebo;

• A redução nas hospitaliza-
ções foi de 51% entre pacien-
tes que receberam Interferon 
e estavam vacinados.

O estudo foi coordenado 
pelo brasileiro Gilmar Reis, 
professor de medicina da PUC 
Minas e associado da Univer-
sidade McMaster (Canadá), 
que vem apostando em pes-
quisas de medicamentos que 
atuam no sistema imunológico 
do paciente para frear a Covid, 
o que é uma ação diferente de 
outros remédios já existentes 
no mercado, como o Paxlovid 
da Pfizer.

“A Covid-19 trouxe uma 
quebra de paradigmas no tra-
tamento de infecções virais 
do trato respiratório. O vírus 
mostrou que hoje nós podemos 
combater de forma eficiente as 
complicações de uma infecção 
respiratória utilizando medi-
camentos que atuam no sis-

A dívida pública brasi-
leira continuou sua traje-
tória de queda em janeiro. 
Dados divulgados nesta terça-
-feira, 28, pelo Banco Central 
mostram que a Dívida Bruta 
do Governo Geral alcançou 
R$ 7,257 trilhões no mês 
passado, o que representa 
73,1% do Produto Interno 
Bruto (PIB). No fim de 2022, 
a dívida bruta era de 73,4% 
do PIB (dado revisado). O 
pico da séria da dívida bruta 
foi alcançado em outubro de 
2020 (87,6%), em virtude das 
medidas fiscais adotadas no 
início da pandemia de covid-
19. No melhor momento, em 
dezembro de 2013, a dívida 
bruta chegou a 51,5% do PIB.

A Dívida Bruta do Governo 
Geral - que abrange o governo 
federal, os governos estaduais e 
municipais, excluindo o Banco 
Central e as empresas estatais 
- é uma das referências para 
avaliação, por parte das agên-
cias globais de classificação de 
risco, da capacidade de solvên-
cia do País. Na prática, quanto 
maior a dívida, maior o risco 
de calote por parte do Brasil.

O BC informou ainda que 

a Dívida Líquida do Setor 
Público (DLSP) passou de 
57,5% para 56,6% do Produto 
Interno Bruto (PIB) entre 
dezembro e janeiro. A DLSP 
atingiu R$ 5,614 trilhões. A 
dívida líquida apresenta valo-
res menores que os da dívida 
bruta porque leva em conside-
ração as reservas internacio-
nais do Brasil.

 �!�������
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O setor público consolidado 

teve um resultado negativo de 
R$ 52,320 bilhões com juros 
em janeiro, após esta rubrica 
ter encerrado dezembro com 
um gasto de R$ 59,007 bilhões, 
informou o Banco Central. Em 
12 meses até janeiro, a despesa 
foi de R$ 620,975 bilhões, o que 
representa 6,26% do Produto 
Interno Bruto (PIB).

Conforme o BC, o governo 
central (Tesouro Nacional, Pre-
vidência Social e Banco Cen-
tral) teve no primeiro mês de 
2023 despesas na conta de juros 
de R$ 44,517 bilhões. Os gover-
nos regionais registraram gas-
tos de R$ 7,389 bilhões e as 
empresas estatais, despesas de 
R$ 414 milhões.
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tema imunológico e na infla-
mação”, disse Reis.

O professor é um dos líde-

res do ensaio clínico Toge-
ther, que já avaliou 11 remé-
dios diferentes em pacientes 

contaminados não-hospitali-
zados. Foi a equipe dele que 
ajudou a desmentir, no início 

da pandemia, a informação de 
que a hidroxicloroquina era 
eficaz contra a doença.

tituto Estadual do Ambiente 
do Rio (Inea), através de um 
acordo de cooperação técnica, 
em fevereiro de 2022.

O Inea, por sua vez, auto-
rizou o funcionamento do 
empreendimento através de 
uma licença ambiental inte-
grada, dispensando a apresen-
tação de Estudo e Relatório 
de Impacto Ambiental (EIA/
Rima), segundo o Ministério 
Público Federal (MPF).

92:�;���
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Para o MPF, esse é um 

tipo de atividade altamente 
poluente, que exigiria estu-
dos técnicos aprofundados 
para detalhar a intensidade 
e a dimensão dos impactos e 
para apontar possíveis medi-
das mitigadoras.

O MPF também conside-
rou que houve falta de trans-
parência do órgão ambiental, 
ao emitir as licenças ambien-
tais “a toque de caixa” sem 
as indispensáveis audiências 
públicas para debater o empre-
endimento com os moradores 
da região afetada.

Diante disso, o MPF deci-
diu entrar com duas ações 
civis públicas, que pedem 
a anulação das licenças 
ambientais, tanto da insta-
lação das torres de transmis-
são quanto da operação das 
usinas termelétricas.

Uma única injeção de Interferon lambda reduziu pela metade as chances de um paciente com Covid 
ir para o hospital. Medicamento experimental também se mostrou efi ciente contra todas as variantes, 

mas agora enfrenta a burocracia para conseguir a aprovação de agências reguladoras

Divulgação

MPF alega que houve falta de transparência para emissão de licenças
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O Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ) quer explicações sobre 
a venda da antiga Estação Can-
tareira pela CCR Barcas, em 
2013, para um sócio da própria 
concessionária e por um preço 
considerado abaixo do mer-
cado. O imóvel fica no bairro 
de São Domingos, em Nite-
rói, na Região Metropolitana.

As instalações faziam parte 
dos bens da Companhia de 
Navegação do Estado do Rio 
de Janeiro (Conerj), empresa 
pública que operava as bar-
cas antes do serviço ser pri-
vatizado.

O documento de venda da 
Estação Cantareira mostra que 
o imóvel era avaliado, na época, 
em R$ 8 milhões. Mas Amaury 
de Andrade pagou cerca de R$ 

2 milhões, um quarto do valor.
No fim do ano passado, a 

Prefeitura de Niterói desapro-
priou a antiga estação para a 
construção de um centro cul-
tural. Para isso, saíram mais de 
R$ 20,7 milhões dos cofres do 
município.

“E o estranho que o projeto 
foi aprovado contra o nosso 
voto e, um ou dois dias depois, 
a quantia foi paga. Mesmo, 
infelizmente, com o óbito do 
Amaury de Andrade. Se nós 
aplicarmos os índices mais 
generosos de mercado para 
correção, não chegaria aos R$ 
20,7 milhões”, afirmou o vere-
ador Paulo Eduardo Gomes 
(Psol-RJ).

A promotora Bárbara Nas-
cimento, do MPRJ, afirma que, 
se o contrato entre o estado e 

a CCR Barcas foi considerado 
nulo pela Justiça, as transa-
ções feitas com o imóvel tam-
bém podem ser anuladas.

“A gente precisa entender 
que, uma vez anulado aquele 
contrato original que passou o 
imóvel da Conerj para a CCR  

Barcas, toda essa cadeia de 
negociação deveria cair, não 
é? E aí, a gente tem que enten-
der melhor como é exatamente 
isso se deu, e se isso vai se refle-
tir ou não no preço de eventual 
indenização a ser paga”, desta-
cou Nascimento.

INDENIZAÇÃO
A promotora se refere ao 

fato de que a Justiça ainda não 
homologou o acordo fechado 
entre a CCR Barcas e o Governo 
do Estado do Rio de Janeiro, 
que prevê uma indenização de 
R$ 750 milhões à concessio-
nária. A empresa alega preju-
ízos com a queda no número 
de passageiros.

Na semana passada, a con-
cessionária enviou um docu-
mento à Justiça alegando que só 
terá como continuar operando 
o serviço se receber a primeira 
parcela do acordo, cerca de R$ 
246 milhões.

A CCR Barcas afirma que, 
com o que tem em caixa, só 
pode seguir funcionando até 
sexta (3).

A Secretaria Estadual de 

Transportes afirma que não 
sabe se o valor da venda da 
Estação Cantareira foi abatido 
do cálculo da indenização feito 
pela Agetransp.

A Prefeitura de Niterói des-
taca que, no momento da desa-
propriação da Estação Canta-
reira, o imóvel estava no nome 
de Amaury de Andrade e não 
tinha qualquer restrição judicial.

A CCR Barcas diz que a 
venda da estação aconteceu 
antes da decisão da Justiça, que 
decretou a anulação do con-
trato. E que, no momento em 
que comprou a Conerj, rece-
beu passivos muito superiores 
ao valor do imóvel.

A Agetransp se manifes-
tou na Justiça afirmando que 
o MPRJ não tem que contestar 
o valor da indenização.
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m incêndio atingiu um 
galpão da Companhia 
Siderúrgica Nacional 
(CSN), na manhã de 

ontem, em Jardim Paraíba, Vol-
ta Redonda, no Sul Fluminense. 
Nas redes sociais, vídeos mos-
traram as chamas que atingiram 
a empresa e a grande coluna de 
fumaça preta formada pelo fogo.

De acordo com o Corpo de 
Bombeiro, o Quartel de Volta 
Redonda foi acionado às 10h45 
e conseguiu apagar o incêndio. 
As chamas teriam atingido o gal-
pão CFN. O incidente não deixou 
vítimas feridas.

Procurada, a CSN ainda não 
informou sobre a dimensão dos 
prejuízos e o que teria causado 
as chamas.

Incêndio atinge 
galpão da 
Companhia 
Siderúrgica 
Nacional em 

Volta Redonda

De acordo com o Corpo de Bombeiro, o incidente não deixou vítimas

A partir desta quarta-
-feira, 1º, o preço médio 
de venda da gasolina A da 
Petrobras para as distribui-
doras cai de R$ 3,31 para R$ 
3,18 por litro, redução de R$ 
0,13. Para o diesel A, o preço 
médio de venda para as dis-
tribuidoras também cai, pas-
sando de R$ 4,10 para R$ 
4,02 por litro, com queda de 
R$ 0,08 por litro. A informa-
ção foi divulgada nesta terça-
-feira, 28, pela companhia.

Considerando a mistura 
obrigatória de 73% de gaso-
lina A e 27% de etanol anidro 
para composição da gasolina 
vendida nos postos, a par-
cela da Petrobras no preço ao 
consumidor será em média 
de R$ 2,32 a cada litro ven-
dido na bomba. Quanto ao 
diesel, considerando a mis-
tura obrigatória de 90% 
de diesel A e 10% de bio-
diesel para composição do 
diesel comercializado nos 

postos, a parcela da Petro-
bras no preço ao consumi-
dor será, em média, de R$ 
3,62 a cada litro vendido na 
bomba, explicou a empresa.

Em nota, a Petrobras 
informa que o objetivo das 
reduções é buscar o equilí-
brio dos preços da compa-
nhia aos mercados nacio-
nal e internacional, por meio 
uma convergência gradual, 
incluindo as principais alter-
nativas de suprimento de 
seus clientes e a participação 
de mercado necessária para 
“otimização dos ativos”.

A empresa diz ainda que, 
na formação de preços de 
derivados de petróleo e gás 
natural no mercado interno, 
procura “evitar o repasse da 
volatilidade conjuntural das 
cotações e da taxa de câm-
bio, ao passo que preserva 
um ambiente competitivo 
salutar nos termos da legis-
lação vigente”.

Petrobras reduz hoje preços  
da gasolina A e do diesel A

Empresa diz que busca equilíbrio entre  
mercados nacional e internacional

CASAL DE IDOSOS FICA FERIDO  
EM EXPLOSÃO DE BOTIJÃO DE GÁS,  
EM SÃO GONÇALO
Um casal de idosos ficou ferido na explosão de um botijão de gás, 
na cidade de São Gonçalo, na Região Metropolitana, na noite de 
segunda-feira (27). Os bombeiros foram chamados por volta das 
21h, na Rua Amélia Carvalho, no bairro Engenho do Roçado.
Delmir Rangel, de 76 anos, e Neide de Souza, de 82 anos, estavam 
na casa onde houve a explosão. Eles foram levados para o Hospital 
Estadual Alberto Torres. Ainda não há informações sobre o estado 
de saúde deles.

MPRJ pede explicações sobre venda da Estação Cantareira para sócio da CCR Barcas

Imóvel avaliado em R$ 8 milhões foi vendido para Amaury de 
Andrade por cerca de R$ 2 milhões. No fim do ano passado, local foi 

desapropriado pela Prefeitura de Niterói e saíram mais de 
R$ 20,7 milhões dos cofres do município

RJ TEM PREVISÃO DE CALOR  
ATÉ O FIM DA SEMANA, DIZ 
CLIMATEMPO
Hoje as temperaturas voltam a subir e faz calor em todo o Rio de 
Janeiro. Há previsão de pancadas de chuva isoladas ao fim do dia, 
mas sem volumes de chuva significativos. No Norte e Noroeste o 
tempo fica firme. A temperatura máxima prevista para a capital é de 
35°C. Na quinta (2), um sistema de alta pressão influencia o tempo, 
com predomínio de sol e tempo estável em grande parte do Rio de 
Janeiro. A previsão de pancadas de chuva rápidas e isoladas se 
restringe às regiões mais ao Sul e Costa Verde, Região Serrana e 
Região Metropolitana. Os termômetros devem chegar aos 37°C.
A sexta (3) e o sábado (4) devem ser de tempo firme em grande 
parte do estado, com previsão de pancadas de chuva isoladas 
ao fim do dia apenas para o Sul e Costa Verde, mas sem volumes 
significativos. A máxima para a capital é de 37°C e 38°C, 
respectivamente.
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nião, falou dos benefícios para 
todos. “Foi muito importante 
esse encontro com a Águas do 
Rio, uma oportunidade de dis-
cutirmos sobre o plano de inves-
timentos e melhorar o forneci-
mento de água no município 
de Caxias. Além disso, conse-
guimos abordar a importância 
do tratamento de esgoto e das 
áreas que mais necessitam de 
suporte para que possamos dar 
o apoio necessário à empresa”, 
finalizou o deputado.
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O PDE está sendo elaborado 
pela Águas do Rio e será apre-
sentado à agência reguladora 
até maio de 2023. Ele é o prin-
cipal instrumento da política 
urbana, que norteia a criação 
do sistema de esgoto na cidade 
e tem o objetivo de melhorar 
a qualidade de vida da popu-
lação. Todas as ações, estraté-
gias e investimentos para alcan-
çar as metas estabelecidas em 
busca da melhora do sistema de 
abastecimento e esgotamento 
da região serão detalhados no 
estudo.
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Em pouco mais de um ano 
de atuação, os serviços presta-
dos pela Águas do Rio já são 
notados em todo o município de 
Caxias.  A empresa já implan-
tou mais de 32 mil quilômetros 
de novas redes de água e rea-
lizou a instalação de oito sis-
temas de bombeamentos que 
geraram melhorias na distri-
buição e eficiência operacio-
nal, beneficiando mais de 455 
mil pessoas em toda a cidade.

������� RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 1o DE MARÇO DE 2023

Com base em plano diretor, concessionária aponta locais para a construção de 
estruturas que vão auxiliar no desafi o de universalizar os serviços no município
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Moradores de Nova Cidade 

comemoraram mais uma ben-
feitoria do pacote Dá-lhe Obras 
no bairro. Durante a noite desta 
quinta-feira (16/2), a praça Beija-
-flor foi entregue para a popula-
ção após reforma. O espaço conta 
com pista de malha e ampla área 
de lazer.

“Fico muito feliz de estar rea-
lizando mais essa entrega aqui em 
Nova Cidade. A Praça Beija-Flor 
é um grande ponto desse bairro, 
e agora que está toda reformada, 
tenho certeza que vai melhorar 
a qualidade de vida de todos os 
moradores ao redor”, discursou 
o prefeito Abraãozinho.

A praça tem quadra poliespor-
tiva, parquinho, academia ao ar 
livre, futmesa, bancos, mesas com 
jogos de xadrez, pergolado de 10x5 
e uma pista de malha, onde lançam 
discos de metal em direção a um 
pino com a intenção de derrubá-
-lo ou deixar a malha o mais pró-
ximo possível deste pino. As pal-
meiras ao lado dos bancos embe-
lezam e trazem frescor ao local.

Quem vai aproveitar a área 
de lazer é a Ezeni Ferreira, de 57 
anos, moradora do bairro há 36 

anos. “Frequento a praça, fico sen-
tada ali conversando com as ami-
gas, vendo as crianças brincando. 
A reforma ficou excelente. Valo-
riza as casas e o comércio. Ficou 
muito bom.”

Entusiasmado e ansioso para 
estrear a nova quadra, o neto da 
Ezeni, Guilherme Lopes, de nove 
anos, aguarda para jogar futebol. 
“Eu gosto de jogar bola dentro 
da quadra com os meus amigos. 
Agora vou brincar nos novos brin-
quedos e marcar futebol. Vou jogar 
bola o dia todo.”

“A praça Beija-flor estava 
necessitando de uma reforma. 
Muito bom podermos entregar 
esse equipamento para população, 
deixando ele muito mais acessível, 
bonito e confortável para todos”, 
salientou o secretário de Obras 
e Urbanismo, Arthur Ribeiro de 
Medeiros.

Em ritmo de muito tra-
balho, a Prefeitura de Bel-
ford Roxo, através das 
Secretarias de Conserva-
ção e de Obras, Infraestru-
tura, Captação de Recursos 
e Desenvolvimento Urbano 
continuam as obras pela 
cidade. As equipes da Ope-
ração Tapa-Buraco estive-
ram na Avenida Joaquim 
da Costa Lima, altura das 
Três Setas e na Estrada 
Boa Esperança, próximo à 
Bayer. Mas não parou por 
aí. Outra equipe colocou 
asfalto na Avenida Tenente 
Armindo Leal Gonçalves, 
bairro Sargento Roncalli.

O prefeito Wagner dos 
Santos Carneiro, o Wagui-
nho, destacou a preocupa-
ção em levar qualidade de 
vida no direito de ir e vir 

das pessoas. “Que a cidade 
está em constante transfor-
mação, todos já sabem. E 
nossas equipes não medem 
esforços para deixar tudo 
perfeito e levar conforto à 
população. É com traba-
lho duro e muito amor que 
estamos cuidando das pes-
soas e transformando vidas. 
E não vamos parar por aí. 
Outros bairros já estão com 
os trabalhos acontecendo e 
estamos expandindo para 
outras regiões”, garantiu 
Waguinho.
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�Águas do Rio apresen-
tou para membros de 
órgãos públicos de Du-
que de Caxias, na Bai-

xada Fluminense, as melhorias 
e os avanços realizados no abas-
tecimento de água, na coleta e 
tratamento de esgoto da cida-
de. Durante o encontro, que 
aconteceu na prefeitura de Ca-
xias, a concessionária também 
destacou o balanço de ações 
operacionais feitas até o mo-
mento, além de detalhar o ma-
peamento para ampliação do 
saneamento básico no muni-
cípio com base no Plano Dire-
tor de Esgoto (PDE).

“Universalizar o sanea-
mento é um grande desafio 

assumido pela Águas do Rio. 
A parceria com o poder público 
é fundamental para que possa-
mos avançar, levando mais qua-
lidade de vida e dignidade para 
os caxienses”, enfatizou Luiz 
Fabbriani, diretor-superinten-
dente da Águas do Rio com atu-
ação na Baixada Fluminense.

A concessionária deu desta-
que às outras ações que são rea-
lizadas para fomentar a geração 
de empregos, garantir a segu-
rança financeira e movimentar 
a economia do município. Atu-
almente, dentro de seu quadro 
de funcionários, a companhia 
possui 370 caxienses contrata-
dos à serviço da Águas do Rio.

Além disso, a empresa tam-

bém apontou, de maneira preli-
minar, os locais que poderão ser 
construídas as novas Estações 
Elevatórias de Esgoto (EEEs) e 
as Estações de Tratamento de 
Esgoto (ETE), estruturas que 
irão auxiliar no desafio de uni-
versalizar o serviço no municí-
pio, além de abordar o que será 
feito de melhoria para as ETE’s 
já existentes.

A participação de represen-
tantes públicos foi importante 
para alinhar os próximos pas-
sos de atuação da concessioná-
ria. O encontro foi marcado pela 
presença de membros do poder 
municipal, estadual e federal.

O deputado estadual Rosen-
verg Reis, que esteve na reu-
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Rafael Barreto/PMBR

A Operação Tapa-
Buraco já passou por 
diversos bairros
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Área de lazer é a 
primeira inaugurada 
este ano
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O Hemonúcleo de São 
Gonçalo está com novo horá-
rio de atendimento para doa-
ção de sangue. O local, que 
atende às unidades de saúde 
do município, vinculadas ao 
SUS, passará a funcionar das 
8h às 17h, de segunda a sexta-
-feira. 

Aqueles que tiverem inte-
resse em doar devem com-
parecer à unidade e iniciar o 
processo de cadastramento. 

Ao realizar o procedimento, 
o doador passa por uma tria-
gem clínica, com entrevista, 
verificação da pressão arte-
rial e faz o teste de anemia 
para saber se está apto a rea-
lizar a coleta.

A doação de sangue é 
rápida e indolor. Em poucos 
minutos é feita a retirada de 
cerca de 400 ml de sangue e 
logo após a doação a pessoa 
pode seguir a vida normal-

mente. Após a doação, o san-
gue vai para o fracionamento 
e uma amostra passa por exa-
mes laboratoriais obrigatórios 
para detectar doenças como 
HIV, Hepatite B e C, doença 
de chagas e HTLV. 

Os requisitos necessários 
para doar são: pesar 50 qui-
los ou mais, ter entre 16 e 69 
anos de idade (para menores 
de idade é necessário autori-
zação dos responsáveis), ter 

um boa noite de sono, uma 
alimentação saudável horas 
antes da doação, (não é pre-
ciso estar em jejum) evitando 
alimentos gordurosos, e não 
ter feito piercing e tatuagem 
há menos de um ano.

O Hemonúcleo de São 
Gonçalo funciona na Praça 
Estephânia de Carvalho, s/
nº, anexo ao Polo Sanitário 
Washington Luiz, no bairro 
Zé Garoto. 

��iquei 30 anos fora 
da sala de aula, 
mas decidi reto-
mar os estudos 

em busca do meu grande so-
nho: entrar para a universida-
de”. O depoimento é de Apare-
cida Rosaní Santos de Oliveira. 
Moradora do bairro Kennedy, 
em Nova Iguaçu. Aos 50 anos, 
ela está cursando o primeiro pe-
ríodo da faculdade de Enferma-
gem, na Universidade Estadu-
al do Rio de Janeiro (UERJ). 
Ela foi aprovada no vestibular 
após participar do Preparató-
rio Municipal de Nova Igua-
çu, um curso de pré-vestibular 
gratuito oferecido pela Prefei-
tura de Nova Iguaçu. A partir 
do dia 23 de fevereiro, a Secre-
taria Municipal de Educação 
(SEMED) vai abrir inscrições 
para novos alunos que, assim 
como Aparecida, desejam rea-
lizar seus sonhos.

Aparecida concluiu o ensino 
médio em 1990, mas não pôde 
iniciar a faculdade por questões 
financeiras. Ela precisou traba-
lhar para ajudar nas despesas de 
casa. E trabalhou muito. Nes-
tas três décadas, a função que 
mais exerceu foi a de cuidadora 
de idosos. Ela ainda não sabia, 
mas este foi o primeiro passo 
rumo ao curso de Enfermagem.

“Eu sentia a necessidade 
de aprimorar para promover o 

bem-estar dos idosos que eu cui-
dava. Isso despertou em mim 
o interesse pela área da saúde. 
Em 2018, vi uma publicação nas 
redes sociais da Prefeitura sobre 
o Preparatório Nova Iguaçu e 
decidi me inscrever”, conta Apa-
recida, que recebeu o apoio da 
família para voltar a estudar.

A cuidadora de idosos foi 
uma das 160 selecionadas para 
os cursos preparatórios daquele 
ano, mas não se saiu bem no 
ENEM, o Exame Nacional do 
Ensino Médio. O mesmo ocor-
reu em 2019. O que poderia ser 
um balde de água fria transfor-
mou-se em combustível que ali-
mentou ainda mais a fome de 
Aparecida pelos estudos. Prova 
disso é que em 2020, ano em 
que a Prefeitura não pôde pro-
mover o curso em função da 
pandemia da Covid-19, ela estu-
dou em casa, por conta própria, 
aproveitando o material rece-
bido nos anos anteriores.

Em 2021, o Preparatório 
foi retomado com aulas virtu-
ais. E lá estava Aparecida, ins-
crita mais uma vez. Em 2022, 
as aulas presenciais foram reto-
madas, e Aparecida finalmente 
atingiu o objetivo: conseguiu a 
tão sonhada vaga no curso de 
Enfermagem da UERJ.

“O Preparatório Nova 
Iguaçu me deu todo o suporte 
necessário para eu estudar e 

passar no vestibular. A cada 
aula eu recebia mais incen-
tivo para não desistir dos 
meus objetivos e continuar 
em frente. Tive professores 
maravilhosos que se tornaram 
grandes amigos”, comemora 
Aparecida, reconhecendo a 
importância do curso ofere-
cido pela Prefeitura de Nova 
Iguaçu para a realização de 
seu sonho.

A agora universitária 
garante que a idade não é empe-
cilho para quem deseja voltar a 
estudar e espera que mais pes-
soas como ela se inscrevam no 
Preparatório. “Acho que sirvo 
de incentivo para outras pes-
soas que pensam em retomar 
os estudos. Foram 30 anos fora 
da sala de aula, mas com foco e 
determinação eu consegui pas-
sar no vestibular.
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A Prefeitura de Nova Iguaçu 
vai abrir inscrições para as 
novas turmas do Curso Prepa-
ratório Municipal. As inscrições 
estarão abertas de 23 de feve-
reiro a 10 de março e devem ser 
feitas pela internet. Basta ace-
sar www.novaiguacu.rj.gov.br/
semed/preparatorionovaiguacu 
e preencher o formulário.

Ao todo, são oferecidas 160 
vagas, sendo 80 para o curso 
pré-vestibular e outras 80 para 
o pré-técnico. O público-alvo 
são iguaçuanos que estejam 
cursando ou tenham conclu-
ído tanto o nono ano do ensino 
fundamental quanto o último 
ano do ensino médio. Para ser 
contemplado com uma vaga, o 
candidato deve ser morador de 
Nova Iguaçu ou estudar na rede 
pública de ensino da cidade. 
Estudantes de escolas particu-
lares também podem partici-
par do preparatório, desde que 
comprovem que recebem bolsa.

Os interessados também 
devem comprovar estado de vul-
nerabilidade socioeconômica, 
mediante a apresentação do 
CadÚnico atualizado. Na falta 
deste, é necessário comprovar 
que a renda familiar é de até um 
salário mínimo por pessoa, não 
ultrapassando a renda familiar 
de três salários mínimos.

�������RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 1o DE MARÇO DE 2023

A doação de sangue é rápida e indolor
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Animal foi encaminhado para uma veterinária e, em 
seguida, será devolvido ao habitat natural

Agentes do Grupamento 
Ambiental da Guarda Muni-
cipal de Cabo Frio realizaram, 
nesta quinta-feira (23), o res-
gate de um filhote de gambá, 
que estava em uma residên-
cia na Reserva do Peró.

O animal, depois de res-
gatado, foi encaminhado 
para cuidados veterinários 
e, apresentando bom estado 

de saúde, será devolvido ao 
habitat natural.

Matar gambás é cruel-
dade e crime ambien-
tal! De acordo com a lei 
de crimes ambientais (Lei 
9.605/1998), a pena para 
quem mata, persegue ou 
caça animais da fauna silves-
tre pode ser de seis meses a 
um ano de detenção e multa.
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N
o estado, entre 2019 
e 2021, o número 
de casos de suicí-
dio entre policiais 

civis e militares subiu 150% – 
de 6 para 15 casos.

A alta é quase três vezes 
maior que a média nacional, 
que cresceu 55% de 2020 (101 
vítimas), segundo o Anuário 
Brasileiro de Segurança Pública.

O policial federal foi um dos 
três policiais que tiraram a pró-
pria vida desde a Quarta-feira 
de Cinzas no Rio de Janeiro – 
os outros dois eram PMs.

Policiais reclamam que tra-
balham pressionados e sub-
metidos a longas escalas de 
plantão em locais perigosos 
ou em investigações estres-
santes. Uma mistura explosiva 
que tem provocado problemas 

sérios nas corporações.
Numa tentativa de “huma-

nizar a gestão” e evitar o pro-
blema, o governo do RJ, o 
Ministério Público do Traba-
lho e o IPPES (Instituto de Pes-
quisa, Prevenção e Estudos em 
Suicídio) lançam nesta terça-
-feira (28) o programa Segu-
rança QPrevine.

O IPPES implementará 
um programa que prevê traçar 
um diagnóstico das angústias 
e problemas sofridos por poli-
ciais civis, penais e agentes do 
Degase (Departamento Geral 
de Ações Sócio- Educativas) e 
assim tentar modificar a forma 
como esses servidores são cui-
dados nas instituições.

Inicialmente, a Polícia Mili-
tar e o Corpo de Bombeiros 
estão fora da iniciativa, assim 

como as polícias federais.
A ideia do programa é prio-

rizar, nas instituições, o tra-
tamento da saúde mental dos 
policiais.

“Tudo isso só dará certo 

se o governador entender que 
este é um problema de todos e 
que isso deve gerar uma polí-
tica pública. Os agentes estão 
vulneráveis. As pressões estão 
se acumulando e alguma hora 

explode. A saúde mental é um 
problema de todos”, comenta 
Dayse Miranda, socióloga do 
IPPES.

Segundo ela, os proble-
mas que antes demoravam 
uma década para acontecer 
surgem após dois anos de roti-
nas intensas de serviço, plan-
tões ou investigações aumen-
tando o número de agentes de 
licença de saúde.

3,6% JÁ TENTARAM 
SUICÍDIO, DIZ 
PESQUISA

Pesquisa do Grupo de 
Estudo, Pesquisa e Prevenção 
ao Suicídio (Gepesp), vincu-
lado ao Laboratório de Aná-
lise da Violência da Uerj, com 
18.007 PMs, em 2014, mos-
trou que 3,6% já haviam ten-

tado suicídio e outros 18% pen-
sado em suicídio. Dos que ten-
taram, 88% relataram ter per-
dido um colega por suicídio.

O entendimento de estu-
diosos é de que as tropas estão 
doentes. Alguns policiais desen-
volvem transtornos de pós-trau-
mático. Com o tempo, segundo 
os estudiosos, eles normalizam 
o problema e não se veem como 
importantes. Passa a se consi-
derar um número.

A iniciativa do Ministério 
Público do Trabalho é que o pro-
grama leve o RJ a investir na 
saúde do profissional como uma 
política de segurança pública.

“A saúde mental é um pro-
blema de todos. Do jeito que 
ele precisa de um colete, o poli-
cial precisa da mente dele”, diz 
a socióloga.

POLÍCIA RIO DE JANEIRO,  QUARTA-FEIRA, 1º DE MARÇO DE 2023
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Rio lança programa contra alta de suicídios 
de policiais: ‘Quem está em tratamento 

psiquiátrico não pode ter arma’, diz especialista

Para a socióloga Dayse Miranda, do Instituto de Pesquisa, Prevenção 
e Estudos em Suicídio, as forças de segurança estão vulneráveis e sob 

risco de ‘explodir’. Desde quarta (22), ao menos 3 policiais tiraram a 
própria vida no estado, que em 2 anos viu casos aumentarem 150%

Três homens foram balea-
dos após uma perseguição da 
Polícia Rodoviária Federal em 
Duque de Caxias, na Baixada 
Fluminense, no fim da noite 
desta segunda-feira (27). Os 
homens estavam em um carro 
roubado e não obedeceram a 
uma ordem de parada na Rodo-
via Washington Luiz.

O tiroteio deixou os mora-
dores assustados e um vídeo 
mostra o desespero de jovens 
que estavam em uma pracinha 
na Rua Cananeia, nas proxi-
midades dos tiros. Uma mora-
dora que não quis se identi-
ficar diz que acordou com o 
barulho.

“Foi muito tiro, deixou 

todo mundo assustado, eu 
estava dormindo e cheguei a 
achar que fosse na minha rua, 
assustador”, relata.

Os homens foram cercados 
na Rua São Jorge, no bairro 
Doutor Laureano. Imagens os 
mostram feridos, já no chão, 
ao lado de um carro. O Quar-
tel de Bombeiros de Duque de 
Caxias foi acionado e levou os 
homens para o Hospital Muni-
cipal Adão Pereira Nunes, em 
Saracuruna.

Eles foram identificados 
como Rafael Coelho, de 18 
anos, Jorge Bueno, de 19, e 
Wallace Almeida, de 26. Ainda 
não há informações sobre o 
estado de saúde deles.

Perseguição da  
PRF deixa três 

suspeitos feridos  
em Duque de Caxias

Tiroteio assustou os 
moradores do bairro 

Doutor Laureano. 
Vídeo mostra 

jovens em pânico 
em uma pracinha

A Delegacia de Crimes 
Raciais e Delitos de Intole-
rância (Decradi) instaurou 
um inquérito nesta segunda-
-feira (27) para apurar o 
crime de apologia ao nazismo 
após um grupo de bate-bolas 
usar fantasias com o rosto do 
ditador Adolf Hitler e desfi-
lar por ruas de Madureira, na 
Zona Norte do Rio.

A turma de bate-bolas Vir-
tual de Madureira saiu com 
uma fantasia em que estam-
pava o rosto do nazista. O 
grupo publicou fotos nas redes 
sociais e acabou recebendo 
dezenas de críticas e acusa-
ções de apologia ao nazismo.

Não está claro o dia em 
que o grupo saiu pelas ruas 
do bairro.

Segundo a delegada Rita 
de Cassia Salim Tavares, 
titular da especializada, “foi 
expedido ofício para a Secre-
taria Municipal de Cultura 
para identificar os respon-
sáveis pelo bloco”.

A investigação acontece 
após fotos do grupo ser divul-

gada nas redes sociais em que 
estampam o rosto do ditador 
nazista, explicou a delegada.

O Virtual de Madureira 
costuma sair da comunidade 
da Congonha, em Madu-
reira, até as imediações da 
estação de trem do bairro. 
Os integrantes geralmente 

são homens moradores do 
mesmo bairro, com idade 
entre 25 e 40 anos, que se 
unem para brincar o carnaval 
com trajes temáticos.

Após as imagens serem 
publicadas nas redes sociais, 
vários usuários se manifesta-
ram contra a escolha da foto 
de Hitler.

Nas redes sociais, o grupo 
Virtal de Madureira pediu 
desculpas “pelo transtorno 
ocorido” e destacou que 
“o tema escolhido não foi 
para exautar um ditador que 
matou milhares de pessoas” 
e sim “uma crítica pelos atos 
feitos pelo ditador”. Por fim, 
a direção do grupo disse que 
o grupo não concorda com 
atos feitos por Hitler.

Polícia apura apologia ao nazismo após grupo  
de bate-bolas usar fantasia com rosto de Hitler

Presidente da Federação Israelita do Estado do 
Rio (Fierj) esteve na Decradi e pediu que os foliões 

sejam investigados pelo crime de racismo

DIRETORA DO ME TOO BRASIL,  
QUE ATUA EM MAIS DE 250 CASOS 
DE VIOLÊNCIA SEXUAL CONTRA 
MULHERES, É AMEAÇADA DE MORTE

Uma das diretoras do Me Too Brasil, ONG criada há dois anos 
e que atua em mais de 250 casos de violência sexual contra 
mulheres no país, foi ameaçada de morte por causa de seu 
trabalho. Luanda Pires, advogada e diretora de políticas públicas 
da organização não governamental, procurou a polícia, a Ordem 
dos Advogados do Brasil (OAB) e o Instituto Marielle Franco 
para pedir, respectivamente, que a denúncia seja investigada, 
acompanhamento do caso e proteção pessoal. Atualmente um 
segurança particular faz sua escolta.
Em 8 de novembro de 2022, Luanda recebeu um e-mail com uma 
mensagem informando que um dos acusados de crimes sexuais 
denunciados pelas vítimas ao Me Too Brasil “está querendo te 
matar e vendo meios para isso”. A diretora não informou, porém, 
qual foi o nome mencionado no texto, alegando que isso poderia 
atrapalhar a investigação. Depois disso, em 29 de novembro do 
ano passado, uma câmera de segurança gravou o momento em 
que um homem não identificado entrou no carro de Luanda abrindo 
uma das portas traseiras. O veículo branco que aparece nas 
imagens estava estacionado na rua, enquanto ela fazia compras 
num supermercado na Zona Sul de São Paulo.
O invasor entra e depois sai do veículo. Nada foi furtado. No 
dia seguinte, Luanda encontrou dentro do automóvel um objeto 
pequeno, semelhante a um chip, que cabe na palma da mão. 
Por suspeitar que possa ser uma espécie de rastreador, ela o 
encaminhou para as autoridades periciarem.  
Ainda não saiu nenhum laudo sobre o o objeto.  
O e-mail com tom de ameaça e a invasão de seu automóvel 
motivaram Luanda a registrar boletim de ocorrência em 5 de 
dezembro de 2022 na Polícia Civil. Ela pediu que fosse apurada a 
suspeita de crime de “coação no curso do processo”.

Luanda Pires recebeu e-mail 
informando que um dos 

acusados ‘está querendo te 
matar e vendo meios para 

isso’. Vídeo mostra homem 
entrando no carro dela e 

deixando objeto parecido com 
rastreador. Ela procurou polícia, 
OAB, Instituto Marielle Franco 
e agora anda com segurança
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HOMEM MORRE E OUTRAS TRÊS PESSOAS 
SÃO ESFAQUEADAS POR CAUSA DE BRIGA 
EM NOVA IGUAÇU
Um homem morreu e outras três ficaram feridas depois de serem 
esfaqueadas em uma briga na noite deste domingo (26) no bairro Cabuçu, 
em Nova Iguaçu, na Baixada Fluminense. Informações preliminares 
apontam que Diego Rodrigo Vicente Santos, de 35 anos, tentou separar 
uma briga entre vizinhos e foi atingido. Ele foi encaminhado para a Unidade 
de Pronto Atendimento (UPA) do bairro, mas morreu na madrugada da 
última segunda-feira (27), segundo a Secretaria de Estado de Saúde (SES).
De acordo com a SES, outras duas vítimas já tiveram alta. Uma mulher foi 
liberada depois de avaliação médica e um outro homem teve alta à revelia, 
ou seja, deixou a unidade por conta própria, sem liberação dos médicos.
Já a jovem Raquel Henrique Alves, de 22 anos, deu entrada no Hospital 
Geral de Nova Iguaçu (HGNI) ainda no domingo (26), transferida da UPA 
de Cabuçu com lesão provocada por arma branca na região torácica. 
A Prefeitura de Nova Iguaçu informou que a paciente fez exames de 
emergência e está internada, tratando do ferimento. O estado de saúde 
é estável. Um casal, que não teve a identidade revelada, é o principal 
suspeito de cometer os crimes. Segundo a Polícia Civil, o homem e a 
mulher já foram identificados. As vítimas e outras testemunhas foram 
ouvidas. A investigação segue em andamento.

A 
Polícia Civil pren-
deu, na manhã de 
ontem, um ho-
mem suspeito de 

abusar sexualmente da afilha-
da em Cabuçu, no município 
de Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense. Segundo as in-
vestigações, o influenciador 
digital, cuja identidade não 
foi revelada, mas com mais de 
350 mil seguidores no Kwai, 
um aplicativo de vídeos cur-
tos, teria abusado sexualmente 

da afilhada durante dois anos.
Atualmente com 10 anos, a 

menina decidiu revelar aos pais 
que sofreu abusos quando ela 
tinha entre sete e nove anos. 
O suspeito aproveitava-se da 
confiança dos compadres para 
passar algumas noites na casa 
da família e cometer os delitos.

Encorajada pela atitude 
da vítima, a irmã, que atual-
mente tem 17 anos, relatou 
que também sofrera abusos 
sexuais por parte do suspeito, 

quando tinha doze anos. Um 
novo inquérito foi instaurado 
para apurar esse novo crime.

“O autor utilizava da con-
fiança dos compadres para 
cometer os abusos sexuais. 
Esses abusos ficaram compro-
vados na nossa investigação e, 
após a prisão preventiva decre-
tada, começamos um trabalho 
de inteligência para poder loca-
lizá-lo. O suspeito responderá 
pelo crime de estupro de vul-
nerável, que tem pena entre 8 

e 15 anos”, afirmou o delegado 
da 50ª DP (Itaguaí), Marcos 
Santana Gomes, responsável 
pelo caso.

Homem é preso suspeito 
de abusar sexualmente de 
afilhada, em Nova Iguaçu

O influenciador digital, de 34 anos, possuía mais de 350 mil seguidores 
em um aplicativo de vídeos curtos

Um homem foi preso sus-
peito de agredir e atropelar 
a ex-companheira no bairro 
25 de agosto, em Duque de 
Caxias, na Baixada Flumi-
nense, na noite da última 
segunda-feira (27). Ele foi 
preso em flagrante por poli-
ciais civis da Delegacia da 
Mulher (Deam) de Duque de 
Caxias, onde a vítima regis-

trou o caso.
Segundo o depoimento 

dela na delegacia, as agres-
sões começaram depois que 
ela pediu que ele pagasse o tra-
tamento alérgico do filho de 2 
anos deles, que corre risco de 
vida sem os remédios.

Ela contou aos policiais que 
ele se enfureceu e passou por 
cima dela com a moto, agar-

rou-a pelo cabelo e deu tapas 
no rosto da vítima. Depois 
disso, ele ainda arrastou a 
mulher para dentro de casa e 
deu mais socos nas costas dela.

Ele foi contido por mora-
dores da região e ela foi para a 
Deam. Na delegacia, ele negou 
as agressões, mas permane-
ceu preso e vai responder por 
lesão corporal.

 A Polícia Federal pren-
deu no aeroporto Santos 
Dumont, no Centro do Rio, 
um homem condenado 
pelo crime de lesão cor-
poral por violência domés-
tica. Os agentes cumprira-
ram um mandado de prisão 
contra ele, expedido pela 

Vara de Execuções Penais 
do Tribunal de Justiça do 
Rio de Janeiro (TJRJ). 

De acordo com a PF, o 
homem estava vindo de um 
voo de São Paulo e desem-
barcou no Santos Dumont, 
momento em que foi detido 
pelos policiais da Delegacia 

Especial de Polícia Federal 
do aeroporto. O preso tam-
bém já havia sido investi-
gado pelos crimes de con-
trabando e tráfico de dro-
gas. Ele foi encaminhado 
ao sistema prisional, onde 
está à disposição da Jus-
tiça. 

A Polícia Federal realizou, 
na manhã de ontem, a Ope-
ração Acesso Restrito, com o 
objetivo de desarticular uma 
organização criminosa respon-
sável por fraudar mais de R$ 
4,5 milhões de reais de con-
tas bancárias da Caixa Econô-
mica, em novembro de 2022.

Na ação, os agentes cum-
priram três mandados de 
busca e apreensão, nos bair-
ros de Jacarepaguá, na Zona 
Oeste; Miguel Couto, em 
Nova Iguaçu, Baixada; e Ica-
raí, em Niterói, Região Metro-
politana do Rio. Um hacker é 
considerado foragido. O sus-
peito já é envolvido em outros 
ataques cibernéticos a contas 
bancárias.

As investigações tiveram 
início a partir de informações 

repassadas pela Centraliza-
dora Nacional de Segurança 
da Caixa Econômica e apon-
tam que os suspeitos utiliza-
ram acessos privilegiados e 
desviaram valores de contas 
sociais digitais da Caixa, de 

onde foram sacados indevi-
damente.

Segundo a PF, os suspeitos, 
alvos dos mandados, prestavam 
serviços de informática a agên-
cias da Região Metropolitana 
do Rio e se aproveitaram de seu 

trânsito e de suas credenciais 
de acesso para obter acessos 
privilegiados de uso restrito.

Os acessos privilegiados 
foram utilizados para obter 
senhas e perfis de outros 
empregados da Caixa, os quais 
serviram para transferir inde-
vidamente valores para contas 
digitais vinculadas a projetos 
sociais e possibilitar o saque 
pelos criminosos.

A ação é mais uma opera-
ção decorrente da Força-Tarefa 
Tentáculos e contou com a 
parceria da Coordenação de 
Repressão a Fraudes Ban-
cárias Eletrônicas (CBAN), 
da recém-criada Diretoria de 
Combate a Crimes Ciberné-
ticos da Polícia Federal, com 
a Superintendência da Polí-
cia Federal no Rio de Janeiro.

Agressões começaram depois da mulher pedir que ele pagasse o tratamento alérgico do filho deles, que corre 
risco de vida sem os remédios. Suspeito negou as agressões

Homem é preso por agressão 
a ex-mulher em Caxias

Homem também já havia sido investigado pelos crimes de contrabando e tráfico de drogas

Condenado por violência 
doméstica é preso pela PF no 
aeroporto Santos Dumont

PF realiza operação contra grupo suspeito  
de desviar mais de R$ 4,5 milhões da Caixa

Os agentes cumprem um mandado de prisão preventiva e três de busca 
e apreensão em bairros como Jacarepaguá; Miguel Couto; e Icaraí
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Você está passando por uma fase nova e de crescimento em família. Isso pode 
implicar em novos investimentos ou em uma nova gestão material. Porém o céu 
pede sabedoria para interagir com os seus sentimentos, com foco nos afetos. 
A interferência da família ou exageros na forma de se posicionar podem gerar 
questionamentos.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

É um bom dia para se comunicar e expor o que sente ou pensa. A 
comunicação segue positiva, principalmente para o desenvolvimento de um 
projeto importante. Mas existe uma situação que mexe demais com os seus 
sentimentos e acaba exercendo em você questionamentos profundos. Dedique 
o dia para entender tudo isso com mais profundidade. 

TOURO
21 abr a 20 mai

É um bom dia para avaliar um investimento para a concretização de 
um projeto ou para aproveitar bem as oportunidades profissionais. Os 
seus caminhos são prósperos e existe uma promessa de crescimento. 
Mas o céu pede atenção com os exageros gerados por negligências. 
Faça uma pesquisa mais detalhada antes de “bater o martelo”. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

É positivo manter em segredo os seus passos e também acreditar no 
processo pelo qual está passando, porque é uma fase de crescimento 
e progresso. O céu o ajuda a elaborar um plano que envolve tecnologia. 
Dedique o dia para se cercar de informações pertinentes ou para promover 
a busca por uma especialização. Um curso é bem-vindo.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Uma pessoa está alinhada aos seus projetos e você pode contar com ela. É 
um bom dia para trocar e compartilhar informações. O seu campo social está 
bem aberto. Mas o céu pede atenção com os exageros financeiros que estão 
associados a esse projeto. É preciso atuar com equilíbrio e sabedoria. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

O seu lado profissional passa por uma nova fase e também está em crescimento. 
É um bom dia para focar metas importantes. A relação com figuras de autoridades 
segue blindada. Mas o céu pede ponderação em relação a um contrato ou a uma 
possível parceria.. Busque examinar e questionar alguns pontos antes de assumir 
qualquer compromisso.

LIBRA
23 set a 22 out

O alinhamento de Lua e Sol o ajuda a entender o seu momento, com foco em 
sua filosofia e em seu estilo de vida. É preciso também entender que você 
passa por uma fase de crescimento no trabalho e de prosperidade, mas é 
preciso ampliar o seu campo de visão para que possa aproveitar melhor essa 
fase. Por isso reconsidere e mude o seu ponto de vista.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

É muito positivo renovar a sua postura em família, tomando consciência do seu 
momento atual. O céu favorece investimentos destinados à família ou a um 
imóvel. Mas é preciso dar atenção aos desperdícios financeiros. Dedique este dia 
para refletir sobre como você deve agir com os filhos, porque essa troca pede 
reformulações, principalmente se houver investimentos envolvidos.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Você está numa fase totalmente nova e de crescimento. Os seus 
valores estão passando por transformações profundas e trazem novos 
posicionamentos. Realmente é uma fase de progresso, contudo o céu pede 
sabedoria para você não cair em comportamentos movidos pelo ego ou por 
excesso de autoconfiança. Analise bem os seus passos.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

O seu relacionamento passa por uma nova fase e o dia favorece a 
comunicação entre vocês. Se você está sozinho, pode se tratar de 
uma relação comercial ou com uma pessoa do seu convívio. Você 
será capaz de enxergar o que se passa com essa pessoa. O céu pede 
atenção com exageros e falta de limites. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

É um bom dia para inovar o seu trabalho, com foco em ganhos materiais. Você 
passa por uma fase de prosperidade, principalmente para colocar em prática 
o seu conhecimento. Porém existem pessoas resistentes às suas ideias, o que 
pode gerar questionamentos. Dedique o dia para entender todo esse processo, 
porque você pode errar por causa de exageros. Segue o fluxo.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O alinhamento de Lua e Sol o ajuda a se posicionar em relação aos 
seus sentimentos, mexendo significativamente com questões amorosas 
ou com a sua autoestima. O céu também o ajuda a assumir uma nova 
decisão financeira, que pode envolver um investimento que o deixa muito 
feliz, porém tome cuidado para não se exceder nos gastos.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

EX-BBB NATI CASASSOLA QUASE 
MOSTRA DEMAIS AO EXIBIR 
MARQUINHA DE BIQUÍNI
A modelo e ex-BBB Nati Casassola, de 37 anos, 
incendiou as redes sociais neste início de semana. Ela 
compartilhou em suas redes sociais cliques em que 
aparecia tomando sol à beira da piscina. O destaque 
dessa galeria, divulgada nos stories do Instagram 
de Nati, foi o momento em que ela repuxou a parte 
debaixo do biquíni para mostrar uma marquinha de 
bronzeamento. “Deu marquinha”, brincou, na legenda.

ANGÉLICA DISPENSA MAQUIAGEM E EXIBE 
BELEZA NATURAL EM FOTOS DE BIQUÍNI
Ao contrário de algumas musas da televisão brasileira, 
Angélica preferiu curtir o Carnaval longe da Sapucaí 
e isolada com a família. Nesta segunda-feira (27), 
a apresentadora publicou nas redes sociais alguns 

registros resumindo 
como foi a “folia” para ela.
No Instagram, Angélica 
publicou uma sequência 
de fotos. Nelas, a 
apresentadora exibiu sua 
beleza natural ao surgir 
sem maquiagem em 
um cenário paradisíaco. 
“Um pouco do meu 
Carnaval”, escreveu. 
Durante os dias de folia, 
Angélica mostrou nas 
redes sociais que Eva, 
sua filha, se vestiu de 
Fada Bela, personagem 
da mãe no “Angel Mix”.

FO
TO
S: 
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A 
apuração dos votos das 
agremiações do grupo 
especial do Carnaval do 
Rio será realizada na 

Cidade do Samba em 2024. A afir-
mação foi feita pelo presidente da 
Liga Independente das Escolas de 
Samba, Jorge Perlingeiro.

Segundo Perlingeiro, no próximo 
ano, a Liga também vai completar 40 
anos de fundação, o que certamente 
pede uma comemoração especial.

Neste ano, o Carnaval do Rio 

teve recorde de público: mais de 100 
mil pessoas passaram pela Marquês 
de Sapucaí durante os quatro dias 
de desfiles.

O marco acontece quase um ano 
após o carnaval fora de época, que 
aconteceu em abril do ano passado, 
em decorrência da variante Ômi-
cron, que impossibilitou a folia em 
diversas regiões do país. De acordo 
com Jorge Perlingeiro, no Rio, na 
época, não houve a presença de 
estrangeiros na Sapucaí.

O presidente da Liesa também 
criticou a postura de alguns cama-
rotes durante os desfiles das escolas 
deste ano. Ele afirma que um jurado 
alegou ter sido prejudicado na ava-
liação da bateria por conta do baru-
lho vindo dos camarotes.

O regulamento da Liga deste 
ano previa multa de 800 mil reais 
aos camarotes, que podiam até ser 
interditados, caso não seguissem as 
regras. No entanto, nenhum espaço 
foi penalizado.

Apuração do Carnaval Apuração do Carnaval 
em 2024 será na em 2024 será na 
Cidade do SambaCidade do Samba

A afirmação foi feita pelo presidente da Liga Independente das Escolas de Samba, Jorge Perlingeiro
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Alexandre Pires traz “O Baile do 
Nego Veio 2” para o palco da Ribalta

�
ue tal um dia inteiro de acesso gratuito às exposições no Museu de Arte do Rio 
(MAR) e do Museu do Amanhã? No que depender da Prefeitura do Rio - via 
Secretaria Municipal de Cultura do Rio e Coordenadoria de Eventos -, os 458 
anos da cidade serão motivos de festa por diversos espaços e regiões da cidade.

A Maratona Cultural Carioca começa no dia 1º e vai até o fim do mês, ocu-
pando alguns dos espaços culturais por toda a cidade. Sarau em Vista Alegre, oficina de 
funk na Penha, lançamento de livro em Realengo, feirinha em Guadalupe, passeio guiado 
na Maré, festival em Jacarepaguá e o programa Cultura com as Crianças em diversos tea-
tros e casas de espetáculos. Tudo gratuito!

No pátio da Prefeitura, a data do aniversário dos 458 anos da cidade (1º de março) 
será celebrada das 11h30 às 14h, com show de Pedro Miranda (voz e violão, ao meio-dia), 
seguido da Banda Sinfônica da Guarda Municipal (13h), entre outras atrações, com direito 
a distribuição de biscoito Globo com mate.

Acompanhe a programação de todo o mês de março no Instagram @cultura_rio.

Alexandre Pires agita a galera por três 
horas de show, hits do ”Só Pra Contrariar” 
e dos anos 90, cenografia impecável, show 
de luzes, várias trocas de figurino e efeitos 
especiais que trazem emoção do começo 
ao fim. Com direção musical de Pedro Fer-
reira, cenografia de Zé Carratu e ilumi-
nação por Leandro Silveira, o show pro-
mete proporcionar uma experiência única 
ao público através de todos seus mecanis-
mos e surpresas.

Alexandre Pires traz em sua bagagem muita 
paixão e anseio pela música, mesmo após uma 
carreira de sucesso com mais de 18 milhões 
de discos vendidos e diversos prêmios inter-
nacionais, o artista não cansa de se reinven-
tar e surpreender o público.

Levando aos palcos o melhor do samba 
romântico, Alexandre Pires iniciou sua car-
reira no final dos anos 80, liderando o grupo Só 
Pra Contrariar. Após diversos anos de sucesso 
ao lado do SPC, em 2001 começou a seguir car-
reira solo emplacando hits como “Você Tirou 
Minha Vida”, “Necessidade” e “É Por Amor”.

O repertório do show é o mais variado possí-
vel. Funk, axé, sertanejo, samba e pagode. Entre 
os hits estão: Tá Afim De Sambar”, “Mal Acos-
tumado”, “Beleza Rara”, “Me Abraça”, “Car-
rinho de Mão”, “Nem Dormindo Consigo Te 
Esquecer”, “Estrela Perdida”, “Coração Está 
Em Pedaços”, “Temporal De Amor”, “Xote Dos 
Milagres”, “Deixa A Vida Me Levar” e muitos 
outros, afinal de contas são três horas de show. 
E que show!

No próximo sábado (04), 
a partir das 16h, o bar Santo 
Remédio recebe o cantor 
Anderson Silva para coman-
dar o Santo Samba. Acompa-
nhado de mais quatro músicos 
neste projeto, o artista apre-
senta no repertório clássicos 
como “A batucada dos nossos 
tantãs”, “Coração em desali-
nho” e “Sonho meu”, além de 
sucessos de nomes da MPB, 
como Seu Jorge, Djavan e Emí-
lio Santiago.

Nascido em Petrópolis, na 
Região Serrana do Rio, Ander-
son começou a cantar profissio-
nalmente aos 17 anos no grupo 
“Juventude Bamba” e chegou 
a participar de alguns festivais 
de música antes de dar uma 
pausa na carreira, em 2011, 
num hiato que durou pouco 
mais de dez anos.

“Nós vamos presentear o 
público com o melhor do samba 
para deixar a energia lá em 
cima. Essa apresentação é um 
recomeço para mim após um 
tempo afastado dos microfo-
nes. É o samba que me arrepia, 
mas quero aprender cada vez 
mais e me aventurar em outros 

gêneros da música brasileira”, 
diz o cantor, que traz Alexan-
dre Pires, Jorge Aragão, Almir 
Guineto e Arlindo Cruz como 
referências musicais.

O bar fica localizado na Rua 
Barão de Mesquita 922, no Gra-
jaú, Zona Norte. O couvert é 
R$ 10.

Um dos mais experientes 
artistas do Carnaval, Alexan-
dre Louzada é o novo carna-
valesco da Unidos da Tijuca. 
A agremiação iniciou nesta 
segunda-feira, 27, a defi-
nição do time de profissio-
nais que levará para a Mar-
quês de Sapucaí em 2024. A 
mudança faz parte do objetivo 
de melhores notas nos quesi-
tos e o retorno pelo protago-
nismo da amarelo ouro e azul 
pavão do morro do Borel no 
carnaval carioca.

Louzada já assinou cinco 
desfiles na Beija-Flor de 
Nilópolis, com três títulos: 
2007, 2008 e 2011, quando 
inclusive ganhou também o 
Carnaval em São Paulo, com 
o Vai-Vai. O carnavalesco 
ganhou mais três títulos 
no Grupo Especial do Rio: 

Mangueira 1998, Vila Isa-
bel 2006 e Mocidade Inde-
pendente de Padre Miguel 

2017, sua última escola 
antes do retorno a Nilópo-
lis, em 2019.

ANIVERSÁRIO DO RIO COM ENTRADA ANIVERSÁRIO DO RIO COM ENTRADA 
GRATUITA NO MAR E MUSEU DO AMANHÃGRATUITA NO MAR E MUSEU DO AMANHÃ

SERVIÇO
�����������

Dia: 17 de Março (Sexta-feira)
Hora: 22h30 (Abertura da casa às 

20h30)
Local: Ribalta - Avenida das 

Américas, 9.650 – Barra da Tijuca
Preço: Ingressos a partir de 

R$ 80,00 (Primeiro Lote Pista 
Premium)

Faixa etária: 18 anos
Mais informações: www.uhuu.com
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C
om a possibilidade de verifi-
cação de valores de pessoas 
falecidas, a consulta a valo-
res esquecidos no sistema fi-

nanceiro foi reaberta. Os saques ocor-
rerão a partir de 7 de março, após 11 
meses fechados.  

Os interessados podem fazer a 
consulta no site Valores a Receber 
(SVR), administrado pelo Banco Cen-
tral (BC). Segundo a instituição, cerca 
de 38 milhões de pessoas físicas e 2 
milhões de pessoas jurídicas têm cerca 
de R$ 6 bilhões a receber.

O sistema terá novidades impor-
tantes, como impressão de telas e de 
protocolos de solicitação para com-
partilhamento no Whatsapp e inclu-
são de todos os tipos de valores pre-
vistos na norma do SVR. Também 
haverá uma sala de espera virtual, 
que permite que todos os usuários 
façam a consulta no mesmo dia, sem 
a necessidade de um cronograma por 
ano de nascimento ou de fundação 
da empresa.

Além dessas melhorias, haverá a 
possibilidade de consulta a valores de 

pessoa falecida, com acesso para her-
deiro, testamentário, inventariante ou 
representante legal. Assim como nas 
consultas a pessoas vivas, o sistema 
informará a instituição responsável 
pelo valor e a faixa de valor. Tam-
bém haverá mais transparência para 
quem tem conta conjunta. Se um dos 
titulares pedir o resgate de um valor 
esquecido, o outro, ao entrar no sis-
tema, conseguirá ver as informações: 
como valor, data e CPF de quem fez 
o pedido.

�������	��
���
���
A nova fase do SVR incluiu fontes 

de recursos esquecidos que não esta-
vam nos lotes do ano passado. Foram 
acrescentadas contas de pagamento 
pré ou pós-pagas encerradas, contas 
de registro mantidas por corretoras 
e distribuidoras encerradas e outros 
recursos disponíveis nas instituições 
para devolução.

Além dessas fontes, o SVR engloba 
os seguintes valores, já disponíveis para 
saques no ano passado: contas cor-
rente ou poupança encerradas; cotas 

de capital e rateio de sobras líquidas 
de ex-participantes de cooperativas de 
crédito; recursos não procurados de 
grupos de consórcio encerrados; tari-
fas cobradas indevidamente; e parce-
las ou despesas de operações de cré-
dito cobradas indevidamente.

�����
Nesta fase do programa, o Banco 

Central aconselha o correntista a ter 
cuidado com golpes de estelionatá-
rios que alegam fazer a intermedia-
ção para supostos resgates de valo-
res esquecidos. O órgão esclarece que 
todos os serviços do Valores a Rece-
ber são totalmente gratuitos, que não 
envia links nem entra em contato para 
tratar sobre valores a receber ou para 
confirmar dados pessoais.

O BC também esclarece que ape-
nas a instituição financeira que apa-
rece na consulta do Sistema de Valo-
res a Receber pode contactar o cida-
dão. O órgão pede que nenhum cida-
dão forneça senhas e esclarece que 
ninguém está autorizado a fazer esse 
tipo de pedido.

Instituições fi nanceiras depositarão quantias a partir de 7 de março

Divulgação

A Secretaria Especial da 
Juventude Carioca (JUVRio) 
está com inscrições abertas, 
até o dia 10 de março, para 
360 vagas em cursos gratui-
tos de robótica e operação de 
drone, sendo 180 em cada. 
As aulas ocorrerão de forma 
presencial entre os meses de 
março e abril, no Espaço da 
Juventude do Estácio, locali-
zado em frente à estação de 
metrô do bairro.

No curso de operação de 
drone, os alunos irão apren-

der a manusear o equipa-
mento e a captar vídeo. Além 
disso, receberão instruções 
sobre conhecimentos relevan-
tes ao tema, como iluminação, 
edição e publicação de áudio 
e vídeo na internet.

Já os alunos de robótica 
vão conhecer projetos de 
células robotizadas colabo-
rativas, para fazer a inte-
gração das criações em rede 
e com outros sistemas de 
automação. Os participan-
tes terão a oportunidade de, 

ao fim das aulas, apresentar 
um projeto autoral.

Interessados devem se ins-
crever nas redes da secretaria, 
sendo necessário ter entre 15 
e 29 anos e residir na região. 
Turmas serão disponibiliza-
das nos turnos da manhã, 
tarde e noite, com carga horá-
rio de 20 horas.

O Espaço da Juventude 
do Estácio, inaugurado em 
setembro de 2022, é o pri-
meiro equipamento público 
da JUVRio totalmente 

focado em oferecer cursos 
nas tecnologias da indús-
tria 4.0. A área de conheci-
mento trabalha a automa-
tização e conexão dos pro-
cessos industriais por meio 
da comunicação em nuvem, 
da inteligência artificial e da 
robótica, por exemplo.

Após a unidade do Está-
cio, o polo da Cidade de 
Deus começou a funcionar 
em janeiro deste ano, e um 
terceiro em Vigário Geral já 
está previsto.
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Aulas são gratuitas e inscrições podem ser feitas por jovens de 15 a 29 anos, até 10 de março

Resultado da primeira chamada deverá ser divulgado em 7 de março

Divulgação
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As inscrições para a pri-
meira seleção do Programa 
Universidade Para Todos 
(Prouni) começaram ontem 
e seguem  até sexta (3). 
Serão disponibilizadas, ao 
todo, 288.112 bolsas, sendo 
209.758 integrais e 78.354 
parciais (50% do valor da 
mensalidade do curso).  

A previsão é de que o 
resultado da primeira cha-
mada seja divulgado no dia 
7 de março. Para participar, 
é preciso ter feito pelo menos 
uma das duas últimas edi-
ções do Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem), ter 
alcançado, no mínimo, 450 
pontos de média e nota acima 
de zero na redação, além de 
não ter participado como 
treineiro.

Outra exigência é que o 
candidato não tenha diploma 
de curso superior. Para obter 
a bolsa integral, é obrigató-
rio comprovar renda familiar 
per capita de até 1,5 salário 
mínimo ou de até 3 salários 

mínimos para a bolsa parcial. 
Confira o cronograma 

completo da primeira edi-
ção do Prouni 2023 a seguir:
��� Inscrição: de 28 de feve-

reiro a 3 de março
���Resultado da 1ª chamada: 

7 de março
���Comprovação das infor-

mações da inscrição para 
os pré-selecionados em 
1ª chamada: de 7 a 16 de 
março 

���Resultado da 2ª chamada: 
21 de março

���Comprovação das infor-
mações da inscrição para 
os pré-selecionados em 2ª 
chamada: de 21 a 30 de 
março 

��� Lista de espera (prazo para 
manifestar interesse): 5 e 
6 de abril 

���Resultado: 10 de abril
��� Comprovação das informa-

ções da inscrição para os 
candidatos que manifesta-
ram interesse em participar 
da lista de espera: de 10 a 
19 de abril 

O Ministério Público Fede-
ral abriu edital de concurso para 
estágio de graduação e pós-gra-
duação na Procuradoria da 
República no Rio de Janeiro 
(PR/RJ). As vagas de gradu-
ação são para estudantes de 
Direito, Arquitetura, Arquivo-
logia, Biblioteconomia, Infor-
mática e Jornalismo que este-
jam ao menos no 5º período, 
matriculados nas instituições 
de ensino superior convenia-
das com o Ministério Público 
Federal, e que não irão con-
cluir o curso até o 2º semestre 
de 2023. Já os pós-graduan-
dos em Direito deverão esco-
lher entre as áreas de Direito 
Penal e Direito Público.

A seleção para o programa 
de estágio na PR/RJ será com-
posta por três etapas. A pré-ins-
crição on-line vai das 12 horas  
do dia 283 até 19 de março. A 
segunda etapa é a confirmação 
da inscrição por e-mail con-
tendo a relação de documen-
tos especificada no edital, que 
deverá ser enviado dentro do 
mesmo prazo da pré-inscri-
ção. Por último, serão realiza-

das provas objetivas e subjeti-
vas sobre a respectiva área do 
estágio, que serão aplicadas em 
26 de março às 9h30, em local 
ainda a ser definido.

A jornada semanal de está-
gio é de 20 horas, que deverão 
ser cumpridas no período ves-
pertino no caso dos estagiários 
da área de Direito (graduação e 
pós). A bolsa é de R$ 976 para 
os estagiários de graduação e 
R$ 1.952 para os de pós. Os 
estagiários tem direito a auxílio 
transporte de R$11 para cada 
dia de estágio presencial e um 
seguro contra acidentes pesso-
ais, além de um Termo de Rea-
lização de Estágio ao final do 
contrato.

Das vagas disponíveis, 30% 
são reservadas para pessoas que 
se declaram negras, 10% a pes-
soas com deficiência, e mais 
10% a pessoas que se encaixem 
como minoria étnico-racial.

Para acessar o edital e 
outras informações, basta cli-
car no link https://www.mpf.
mp.br/rj/estagie-conosco/esta-
gie-conosco/concurso-estagia-
rio-capital/em-andamento
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Com drama, a seleção brasi-
leira garantiu vaga no Mundial 
de basquete de 2023. O Brasil 
entrou em quadra neste último 
domingo (26) precisando ven-
cer os Estados Unidos e alcan-
çou o objetivo com a vitória por 
83 a 76. O armador Yago e o ala 
Bruno Caboclo foram os desta-
ques da partida. 

A vitória brasileira eliminou 
a Argentina, que não disputará 
o Mundial de basquete pela pri-
meira vez desde 1982. Os atuais 
vice-campeões mundiais foram 
derrotados pela República Domi-
nica por 79 a 75, em casa, e com 
a vitória do Brasil foi superada 
no critério de desempate. 

O Brasil terminou em quarto 
no Grupo F, com oito vitórias em 
12 jogos (mesma campanha de 
México e Porto Rico). Os Esta-
dos Unidos liderararam a chave. 
Os três melhores de cada grupo e 
o melhor quarto colocado garan-
tem vaga. A seleção brasileira foi 
a melhor quarta colocada e supe-
rou a Argentina.

O Mundial de basquete de 
2023 será realizado em três paí-
ses: Japão, Filipinas e Indoné-
sia. A competição acontecerá 
entre os dias 25 de agosto e 10 de 
setembro. Na edição de 2019, na 
China, o Brasil caiu na segunda 
fase diante dos Estados Unidos. A 
Espanha foi a campeã do torneio.

A jogadora de vôlei Key Alves, 
confinada no BBB23, vem perdendo 
popularidade e seguidores nas redes 
sociais após falar mal de aliados no 
confinamento, como Fred Nicácio, 
Domitila e Cristian (já eliminado), 
ter se envolvido em caso de intole-
rância religiosa (a respeito das cren-
ças de Fred Nicácio, praticante do 
Culto de Ifá, religião afrobrasileira) 
e ter admitido que mentiu em entre-
vistas sobre seu salário e ganhos no 
site adulto OnlyFans para se pro-
mover. Ela, que entrou no programa 
com cerca de 7 milhões de seguido-
res, chegou a marca de 7,9 milhões 
e agora caiu para 7,6 milhões.

“Ganho umas cinquenta vezes 
mais com as plataformas digitais do 
que com o vôlei” disse a jogadora ao 
Globo, em julho do ano passado, na 
primeira declaração sobre seu fatura-
mento pessoal. Mas não só o número 
foi inventado, como a história toda 
era falsa. “Eu chutei para chamar a 
atenção”, afirmou ela, esta semana, 
no BBB.

Só nos dois meses seguintes em 
que deu diversas entrevistas sobre 
seus ganhos no OnlyFans, julho e 
agosto de 2022, Key ganhou 2,6 
milhões de seguidores no Instagram.

Mas não é só isso: fãs do volei-
bol já se manifestaram nas redes 
sociais para desmascarar a jogadora. 
Durante conversa no BBB, ela disse 
que “desistiu da seleção brasileira”. 
Key deu a entender que já fazia parte 
da seleção brasileira de vôlei, o que 
não é verdade.

Ela nunca foi convocada para 
a seleção principal. A jogadora foi 
chamada para os treinos da sele-
ção que disputaria o Mundial sub-
20 da modalidade, espécie de cate-
goria juvenil.

“Eu não aguentava mais a pres-
são que estava ali, eram três meses 
igualzinho isso aqui, trancado, confi-
nado com as meninas e o técnico. Eu 
catei as minhas coisas e fui embora 
faltando uma semana pro campeo-
nato. Imagina você pedir dispensa da 
seleção brasileira?”, disse a atleta.

“Ela foi engolida pela Lelê 
(Holanda) nos treinos, que era dois 
ou três anos mais nova que ela, e 
pediu dispensa quando viu que seria 
cortada”, pontuou um usuário do 
Twitter.

Key também disse que um dire-
tor do clube Osasco, com o qual tem 
contrato, a obrigou a seguir as com-
panheiras de time para evitar confli-
tos. A bicampeã olímpica e compa-
nheira de Osasco, a central Fabiana, 
reagiu na rede social: “oi?”

Entre os comentários sobre esta 
declaração, um usuário do Twitter 
disse: “a sorte da Key é que ela joga 
no Osasco e quem pegou pilha foi a 
Fabizona, se ela jogasse no Minas e 
falasse isso das jogadoras, a Thaísa ia 
meter a língua gostoso kkkkkkkkk”.

O 
animado card do UFC 
Vegas 70 sofreu uma va-
liosa baixa com o evento 
em andamento na noite 

deste sábado (25), nas instalações do 
Ultimate em Las Vegas (EUA). Ni-
kita Krylov, que iria enfrentar Ryan 
Spann na luta principal, passou mal e 
foi vetado pela equipe médica da or-
ganização de seguir no card. O duelo 
entre André Sergipano e Brendan Al-
len foi promovido ao posto de main 
event, e terminou com o triunfo do 
americano por finalização.

O Brasil teve mais três represen-
tantes no UFC Vegas 70 e apenas 
Augusto Sakai conquistou o triunfo. 
O peso-pesado, que estava pressio-
nado pela sequência negativa de der-
rotas, bateu Don’Tale Mayes. Rafael 
Alves e Gabriella Fernandes foram 
derrotados por Nurullo Aliev e Jas-
mine Jasudavicius, respectivamente.

SERGIPANO É FINALIZADO 
PELA PRIMEIRA VEZ

O primeiro round da luta alçada 
ao main event do UFC Vegas 70 foi 
extremamente equilibrado. André 
Sergipano e Brendan Allen bus-
cavam ataques e o oponente sem-
pre tinha uma resposta. O ameri-
cano, ligeiramente, conectou os 
melhores golpes. Já no segundo 
round, o mineiro voltou melhor, 
tentou uma queda, mas o “All in” 
foi rápido ao inverter a posição, 
ainda no movimento para o chão, 
e ficou por cima, onde trabalhou 
até o fim do golpe.

Já no último assalto, Allen con-
quistou uma boa queda e caiu já 
com a guarda passada. Com tempo, 
o americano foi progredindo o jogo 
até pegar as costas do brasileiro na 
reta final da disputa. Ao encaixar o 
gancho no pescoço de Sergipano, 
“All in” aplicou o mata-leão e fina-
lizou o mineiro na luta principal.

Sergipano, que vinha de seis 

vitórias seguidas no UFC e estava 
invicto na organização, nunca tinha 
sido finalizado no MMA. Já Allen 
deve figurar no ranking dos médios e 
chega ao quarto triunfo consecutivo 
com o resultado do UFC Vegas 70.

TÁTICO, SAKAI  
VOLTA A VENCER

Augusto Sakai entrou pressio-
nado no octógono do UFC Vegas 70 
após registrar quatro derrotas segui-
das. O lutador, no entanto, mos-
trou concentração desde o primeiro 
momento do combate e fez uma luta 
tática. Encurtou a distância, ficou 
trabalhando no clinch e aplicou joe-
lhadas em Don’Tale Mayes junto à 
grade.

O panorama se repetiu ao longo 
dos dois rounds finais, onde Mayes 
não encontrava muitas respostas. 
O americano até chegou a inverter 
a posição na grade, mas em uma 
queda, Sakai ficou por cima e até 
ensaiou uma finalização. No fim, por 

unanimidade, o peso-pesado brasi-
leiro voltou a vencer e respira ali-
viado na companhia.

GABI É DOMINADA  
EM ESTREIA

Estreando na companhia pelo 
UFC Vegas 70, Gabriella Fernandes 
iniciou a disputa mostrando perso-
nalidade e levando a melhor na tro-
cação. No entanto, Jasmine Jasuda-
vicius foi encurtando o espaço e pas-
sou a trabalhar o grappling. O cená-
rio se repetiu no round seguinte, 
onde a canadense “castigou” a bra-
sileira no ground and pound.

Já no terceiro assalto, Gabi estava 
visivelmente desgastada com os ata-
ques sofridos no round anterior e 
acabou sendo alvo fácil para Jasu-
davicius. A canadense voltou a usar 
o grappling e garantiu o triunfo por 
decisão unânime. Com o resultado, 
Jasmine se reabilita no peso-mosca. 
Já a potiguar perde uma série de sete 
vitórias no MMA.

RAFAEL É DERROTADO 
POR PROMESSA

Na abertura do card do UFC 
Vegas 70, Rafael Alves encarou o 
estreante Nurullo Aliev. O confronto 
teve o brasileiro conectando bons 
golpes no primeiro round, mas rapi-
damente sofreu com as quedas do 
adversário. Ainda na primeira par-
cial, o paraense reclamou de uma 
mordida do oponente em sua mão. 
O árbitro Mark Smith revisou e tirou 
um ponto “Tajik Eagle”.

Nos dois rounds seguintes, a 
temática foi bem parecida. Rafael 
tinha os melhores golpes em pé, até 
tentou esboçar uma guilhotina no 
segundo round, mas o jogo de gra-
ppling de Aliev era efetivo. O jovem 
atleta foi ditando o ritmo da luta e 
garantiu o triunfo por decisão majo-
ritária em sua estreia. A promessa 
dos leves fez história ao se tornar 
o primeiro lutador do Tajiquistão 
a competir no UFC. O brasileiro 
conhece a segunda derrota seguida.

Jogadora de vôlei Key Alves

Key Alves, que 
perde seguidores 

na internet, 
mentiu sobre 

salário e corte na 
seleção de vôlei

André Sergipano é finalizado em 
nova luta principal do UFC Vegas 70

O duelo entre André Sergipano e Brendan Allen terminou com o triunfo do americano por finalização

Brasil leva a melhor sobre a Argentina no desempate  
e garante vaga no Mundial de basquete

O Mundial de basquete de 2023 acontecerá entre 
os dias 25 de agosto e 10 de setembro
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A seleção brasileira terá uma grande 
novidade na Data Fifa de julho. Nesta 
segunda-feira (27), o jornalista André 
Rizek revelou que, pela primeira vez na 
história, a Seleção usará um uniforme 
inteiramente verde. O fato ocorrerá em 
um amistoso com um adversário que 
ainda não foi definido.

“Vai ser um jogo na Amazônia para 
falar sobre a preservação do local, para 
falar da importância que tem para 
o mundo”, disse Rizek no “Seleção 
SporTV”, antes de completar:

“Uma questão muito cara para essa 
gestão da CBF é a camisa amarela do Bra-

sil. O simbolismo que ela trouxe recen-
temente e a resistência que há a ela no 
nosso país, porque nos últimos anos ela 
foi vista como um símbolo político. Então 
usar a camisa da seleção brasileira, no 
Brasil recentemente, virou um manifesto 
político. Inclusive, se você for olhar os 
atos golpistas no dia 8 de janeiro, ali 
tem muita gente com a camisa da sele-
ção brasileira”, destacou o jornalista.

André Rizek, por fim, rasgou elogios à 
atitude da CBF, e destacou o fato da ação 
ter sido vista positivamente pela Nike, 
atual fornecedora de material esportivo 
da Seleção.

“A gente acabou de ver a questão 
dos Yanomamis. Não será um jogo de 
viés político, meio-ambiente é um viés 
de sobrevivência. A CBF quer abraçar 
essa causa. A Nike, fornecedora, adorou 
a ideia. A informação é segura. Então, o 
Brasil fará um jogo de verde, na Amazô-
nia, e com a renda inteiramente revertida 
para a SOS Amazônia, que é uma ins-
tituição que trabalha pela preservação 
ambiental. E a ideia é que a CBF traga 
essas pautas de sobrevivência e de todos 
os brasileiros para mais próximo da sele-
ção brasileira, o que eu achei um baita 
acerto. É uma ideia muito boa”, encerrou.

O meio-campo Andrey 
conta as horas para o anún-
cio oficial do Vasco e o pri-
meiro treino em seu retorno. 
Emprestado pelo Chelsea até 
julho, o jovem de 18 anos 
finaliza as burocracias e é 
aguardado pelo clube, no 
CT Moacyr Barboza, para 
fechar a documentação do 
contrato.

Os advogados de Andrey 
tratam com a diretoria também 
sobre o pagamento devido de 
R$ 12 milhões em três parce-
las, pela venda ao clube inglês. 
Logo mais, o volante estará 
em São Januário para acom-
panhar a partida contra o Boa-
vista. Pela boa relação e o cari-
nho de Andrey com o Vasco 
tudo caminha para um desfe-
cho positivo e o anúncio ofi-
cial, apesar do valor em aberto.

Depois das pendências 
resolvidas, Andrey poderá ini-
ciar os treinamentos e ter a 
papelada registrada na Fede-
ração de Futebol do Rio para 
reforçar a equipe de Maurício 

Barbieri o quanto antes. Exis-
tia expectativa de tê-lo no clás-
sico de domingo contra o Fla-
mengo, mas o prazo é curto, e o 
jogador também não está 100%.

Fisicamente, Andrey tem 
mantido a forma no Rio e já 
conversou com jogadores do 
elenco do Vasco, que se mos-
traram empolgados com o 
retorno do colega em boas con-
dições físicas. A ideia é que 
se junte ao elenco na quarta-
-feira para começar os treina-
mentos após a terça de folga 
do futebol. A partir daí, vai se 
recondicionar para os jogos, 
uma vez que está há um bom 
tempo parado.

�ssim como Messi, o 
técnico Tite e o za-
gueiro Thiago Silva 
votaram em Neymar 
como o melhor joga-

dor do mundo no prêmio Fifa 
The Best. A revelação foi fei-
ta pela própria entidade que, 
após a premiação, apresentou 
os votos dos capitães e dos trei-
nadores das seleções de todo 
o mundo.
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Apesar disso, quem levou 

o prêmio para casa foi o pró-
prio Lionel Messi. O argentino 
desbancou Benzema e Mbappé 
e alcançou o feito pela sétima 
vez na carreira.

Messi também venceu o 
prêmio em 2009, 2010, 2011, 
2012, 2015 e 2019. Além 
disso, ele conquistou Bola 
de Ouro, da France Football, 
em 2021, ano em que a vota-
ção da Fifa considerou Robert 
Lewandowski como o melhor 
do mundo.

A votação desta edição do 
The Best levou em conside-
ração o período entre agosto 
de 2021 e dezembro de 2022. 
Messi viveu o seu melhor 
momento durante a Copa do 
Mundo do Catar, quando mar-
cou sete gols e distribuiu duas 
assistências em sete jogos. O 
atacante foi eleito o melhor 
jogador do torneio e levou a 
Argentina ao tri mundial.
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Um dos principais nomes 
do futebol nas últimas duas 
temporadas, o brasileiro Viní-
cius Júnior ficou de fora da 
seleção dos melhores do ano. 
Autor do gol do título do Real 
Madrid na Liga dos Campeões 
em 2022, o atacante ficou entre 
os 14 melhores do mundo, mas 
não foi finalista do The Best 
e foi “esquecido” da seleção 
montada pela FIFPro. 

A seleção de 2022 foi for-
mada por: Thibaut Courtois; 
Achraf Hakimi, Virgil van 
Dijk e João Cancelo; Kevin 
de Bruyne, Casemiro, Luka 
Modric e Lionel Messi; Karim 
Benzema, Erling Haaland e 
Kylian Mbappé.
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No futebol feminino, a ven-
cedora foi a espanhola Alexia 
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 Treinador e zagueiro divergiram apenas em relação ao terceiro lugar

Divulgação

Divulgação

Jovem de 18 anos 
é aguardado pelo 
clube, no CT Moacyr 
Barboza, para fechar 
a documentação 
do contrato
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Adversário ainda não foi defi nido
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Putellas, do Barcelona. A joga-
dora da equipe catalã foi eleita 
a melhor do mundo em 2021 e 
voltou a receber o prêmio pelo 
desempenho em 2022. Ela tam-
bém venceu a Bola de Ouro nas 
últimas duas temporadas. 
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Falecido no dia 29 de dezem-
bro de 2022, Pelé recebeu mais 
uma homenagem da Fifa. Na 

abertura do ‘The Best’, o Rei do 
futebol foi homenageado com 
um troféu especial. A honra-
ria foi entregue pelo ex-joga-
dor Ronaldo Fenômeno para 
a viúva Márcia Aoki. O presi-
dente da entidade máxima do 
futebol, Gianni Infantino, exal-
tou o maior jogador de todos 
os tempos.

“Pelé é o futebol. Nós per-
demos o Pelé, sentimos falta 
dele, mas ele é eterno e estará 

sempre entre nós”, disse o pre-
sidente da Fifa. 

Convidado especial na ceri-
mônia, Ronaldo Fenômeno tam-
bém rasgou elogios ao melhor 
jogador de todos os tempos. 
O dono do Cruzeiro e do Real 
Valladolid, da Espanha, lem-
brou que Pelé era moderno e a 
frente do seu tempo, além de 
ter impacto na sociedade defen-
dendo causas sociais em tem-
pos mais difíceis. 

“Quando lembro do Pelé, 
vejo um jogador muito a frente 
do seu tempo. Pelé serviu de 
inspiração para mim e para todo 
mundo do futebol. Nos anos 
50, ele já era moderno e extre-
mamente inteligente. Ele tam-
bém teve impacto na sociedade. 
Quando ele jogava, o mundo 
era ainda mais racista do que 
é hoje, mas ele mostrou que 
um negro poderia ser melhor 
e vencer o racismo”, afirmou. 
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